



辻
徹
郎
先
生

佐伯地区医師会

アレルギーは治る? 治らない?

人間には、自己以外の成分を異物として認識し、排除する免疫機構が存在します。風邪のウイルスなど、体に害を及ぼすものに作用する必要があり、その名の通り「疫病（病い）」を「免れる」働きをします。

一方、自己以外の成分であつても体に必要なものや無害なものに対しても反応しない、「免

疫寛容」といった側面も持ち合います。アレルギー体質とは、この2つの細胞の働きのバランスがTh2型に偏った状態です。アレルギー疾患の治療薬には、うまく働かず、本来は体にとつて無害であるはずの食物などを異物として認識してしまう状態です。

免疫に関する細胞であるリンパ球には、感染を防ぐことに関わる「Th1細胞」、アレルギー反応に関する「Th2細胞」という2種類の細胞があります。アレルギー体質とは、この2つの細胞の働きのバランスがTh2型に偏った状態です。アレルギー疾患の治療薬には、偏った免疫バランスを元に戻す作用は無いため、「薬」ではアレルギーを「治す」ことはできません。ただし、食物アレルギーなどは成長とともに自然によくなる人も多くいます。